
Protokoll der Delegiertenversammlung 

des „Lüneburger Dart Verband e.V.“ 

vom 20. August 2023 

 
Ort: DC Flying Package, Finkenstieg 3, 29574 Ebstorf 

Beginn: 15:20 Uhr 

Ende: 17:10 Uhr 

 

Tagesordnung: 

 

(1) Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Einladungsfrist und Eröffnung der 

Delegiertenversammlung 

Der Versammlungsleiter, Martin Krützfeld, eröffnet um 15:20 Uhr die Delegiertenversammlung und 

begrüßt alle Delegierten und Präsidiumsmitglieder. Er stellt die fristgemäße Einladung und die 

Beschlussfähigkeit fest (von 19 möglichen Stimmen waren 15 anwesend). Drei der vier beim 

Lüneburger Dartverband (LDV) gemeldeten Teams waren durch die Delegierten vertreten. 

 

Als Protokollführer für die DV wurde der Medienwart Otto Goergens bestimmt. 

 

(2) Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wurde einstimmig durch die Versammlung genehmigt. 

 

(3) Genehmigung des Protokolls der Delegiertenversammlung vom 06.10.2019 

Das Protokoll der Delegiertenversammlung vom 10.07.2022 lag den Delegierten vor und wurde 

einstimmig genehmigt. 

 

(4) Jahresbericht des Präsidiums 

Das Präsidium gab einen detaillierten Bericht über die Aktivitäten des Verbands in der vergangenen 

Saison ab. Es konnten neue Mitglieder für den LDV gewonnen werden, die in der neuen Saison 

mitspielen. Leider war die Öffentlichkeitsarbeit nicht optimal, dennoch hat sich der LDV positiv 

entwickelt (Erfolge deutscher Spieler bei der Darts-WM). Zeitlich war der Präsident eingeschränkt, hat 

versucht im Rahmen seiner Möglichkeiten, für die Vorstandsämter auf der TC-Sitzung Werbung zu 

machen und auch in den Vereinen zu begeistern. Positiv in der Präsidiumsarbeit ist hervorzuheben, 

dass aufgrund kurzer Entscheidungswege vieles schnell umgesetzt werden konnte. 

 

Jahresbericht Sportwart 

Der kommissarische Sportwart Otto Goergens gab einen kurzen Bericht über das Ligageschehen ab. 

Die Liga verlief weitestgehend ohne nennenswerte Komplikationen ab, zum Ende der Saison war es 

für einigen Teams nicht mehr möglich anzutreten. Die Wertungen gegen diese Teams erfolgte auf 

Wunsch der jeweiligen Teams und wurde nicht am „grünen Tisch“ entschieden. Es sollen insgesamt 3 

LDV-Turniere gespielt werden, das sind insbesondere die Traditionsturniere „Ü40“, Norddeutsche 

Triathlon-Meisterschaften“ und die Einzelmeisterschaften. Ob und in welcher Form Ranglistenturniere 

hinzukommen, ist offen und soll im Präsidium intern besprochen werden, wobei die Terminfindung 

aufgrund des enormen Mitgliederanstieges im BDVLH schwierig sein wird. 

 

(5) Finanzbericht des Schatzmeisters, Bericht der Kassenprüfer 

Der Schatzmeister Torsten Schlecht war krankheitsbedingt nicht anwesend und konnte so keinen 

Bericht abgeben. Sie Belege der Kasse lagen zur Einsicht vor, alle Zahlungsverpflichtungen wurden 

termingerecht erfüllt, alle Meldegebühren wurden korrekt und zeitnah bezahlt. Der Kostenpunkt 

„Berechnung aus dem Bundesanzeiger Transparenz (rechtliche Sache) in Höhe von 13,01 €“ ist 

aufgrund der Gemeinnützigkeit nicht mehr erhoben worden und stand letztmalig 2021 im 

Kassenbericht. Festgestellt wurde, dass neue Kassenprüfer zu wählen waren. Hier bot sich Marcus 

Heidenreich an, der dann Einsicht in die Kassenunterlagen nahm. Da einige Fragen offenblieben, 

konnte eine fallabschließende Kassenprüfung nicht bestätigt werden und muss in der nächsten Sitzung 

in die Klärung. Die Kasse hat auf Sicht gestimmt und es gab keine Beanstandungen. 

 

Für die Sportlerförderung steht noch ein Betrag in Höhe von 73,67 € zur Verfügung, für die 

Jugendförderung sind 599,49 € in der Rücklage (Gesamt Förderung: 673,16 €). 



 

(6) Aussprache und Entlastung des Präsidiums 

Nach der Aussprache wurde der Antrag auf Entlastung des Präsidiums gestellt. Einer 

Komplettentlastung wurde nicht zugestimmt, daher erfolge dies wie folgt: 

 

Präsident:  14 zugestimmt, 1 enthalten  => somit entlastet 

Vizepräsidentin: 14 zugestimmt, 1 enthalten  => somit entlastet 

Schatzmeister: 3 zugestimmt, 12 abgelehnt => somit nicht entlastet 

 

Sobald die Klärung und Prüfung der Kasse abgeschlossen ist, wird in einer außerordentlichen 

Delegiertenversammlung die Entlastung vorgenommen. 

 

Die Delegierten wollten wissen, was nun seitens des Präsidiums für die Zukunft im LDV geplant sei. 

Es wurde kurz die Ist-Situation dargestellt und auf die neue Saison verwiesen (Ligabetrieb, LDV-

Turniere). Das Thema Social Media wird immer wichtiger, gerade um jüngere Zielgruppen zu erreichen. 

Künftig wird der Sportwart diese Aufgabe übernehmen und die Posts auf Instagram und Co deutlich 

verbessern. Hier wird sich der Medienwart mit dem Sportwart zusammensetzen und was erarbeiten. 

 

(7) Genehmigung des Haushaltsplans 

Dem Haushaltsplan für 2023/24 wurde einstimmig zugestimmt. Er liegt dem Protokoll als Anlage bei. 

 

(8) Neuwahlen (Delegierte entschieden sich für eine Wahl per Handzeichen) 

a) Präsident: Nach Ablauf der Wahlperiode war die Neuwahl erforderlich, Martin Krützfeld wollte 

sich nicht mehr zur Wahl stellen. Als Wahlvorschlag wurden eingereicht: Otto Goergens, Marcus 

Heidenreich, Sven Brinckmann. Marcus und Sven stellten sich jedoch nicht zur Wahl. Otto wurde 

mit 14 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an. 

b) Vizepräsident: Jenny Färber war vom Amt zurückgetreten, somit waren Neuwahlen erforderlich. 

Als Wahlvorschlag wurden eingereicht: Christian Schuster, Sven Brinckmann, Stefanie Heinsch, 

Marcel Wesemann. Sven, Stefanie und Marcel stellten sich nicht zur Wahl. Christian wurde 

einstimmig mit einer Enthaltung gewählt und nahm die Wahl an. 

c) Schatzmeister: Da der Schatzmeister nicht entlastet werden konnte, wurde die Wahl bis zur 

Entlastung zurückgestellt. Torsten bleibt bis zur Entlastung und Neuwahl weiter im Amt. 

a. Sportwart: Da sich auf der letzten Delegiertenversammlung kein geeigneter Kandidat 

gefunden hatte, waren Neuwahlen erforderlich. Folgende Wahlvorschläge wurden eingereicht: 

Marcel Wesemann, Sven Brinckmann, Jenny Färber. Marcel und Sven wollten sich nicht zur Wahl 

stellen und Jenny wurde einstimmig gewählt und sie nahm die Wahl an. 

 

(9) Planung Saison 2023/24 

Für den geplanten Ligastart eingleisig Ende September wird der Meldeschluss für die Teams, der 

31.08.2023 festgelegt, um noch Zeit für die Terminplanung zu haben. Die Vorplanung ist bereits 

abgeschlossen und wird veröffentlicht, sobald die Teammeldungen alle eingegangen sind. 

(10) Schriftliche Anträge (Antragsfrist: Post-/Maileingang 06.08.2023) 

Es lagen keine schriftlichen Anträge vor. 

 

(11) Sonstiges / Verschiedenes 

Der scheidende Präsident bedankte sich für die gute Zusammenarbeit und erwähnte im Rahmen der 

Versammlung noch die sportlichen Erfolge einzelner SpielerInnen. 

 

(12) Schlusswort und Beendigung der Delegiertenversammlung 

Der Versammlungsleiter bedankte sich für die Durchführung und schloss um 17:10 Uhr die 

Delegiertenversammlung. 

 

gez. Otto Goergens   gez. Christian Schuster 

Präsident    Vizepräsident 

 

 

f. d. R.: gez. Otto Goergens 


